

FSR Protokoll 2025-10-29

Sitzungsleitung: Felix

Protokoll: Ticia, Nici

Beginn der Sitzung: 16:12 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☐ Olivia Benstem
- ☐ Pia Suhm
- ☐ Sophia Dahm
- ☐ Alex Schiffer
- ☒ Leonie Herrman (ab 16:18)
- ☒ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☐ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☐ Erik Albrecht

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Rico Linke

☐ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

- ☐ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☐ Jojo Petters
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☐ Sven Bunte
- ☐ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

4. Gäste

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:12 Uhr)

Nächste Sitzung am 05.11.2025 um 16:00 im Mathehaus 0.12

Übernächste Sitzung am 12.11.2025 um 16:00 im Physikhaus 0.104

TOP 1: Altes Protokoll (16:14 Uhr)

Protokoll ist hochgeladen.

Protokolliert hatten Nici, Alex und Pia.

Das Protokoll wurde gelesen und wird im Konsens angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben (16:14 Uhr)

- Überlegung Teambuilding
 - Kontinuierlich
- Freddys Staubsauger
 - Siehe Finanzanträge
- Vefa Ersatz für Linda
 - Hat sich bisher leider niemand gemeldet
 - Wir fragen nochmal rum

- Discord
 - Erik hat Sachen hochgeladen. Danke Erik.
- KI in Hausarbeiten irgendwann
 - Bislang gibt es keine Beschwerden seitens der Studierenden zu den Präsenzhausearbeiten. Daher ist fraglich, ob wir uns weiter damit beschäftigen sollen.
 - Erik Au. hat sich umgehört und es gibt Ansprechpersonen für die digitale Umsetzung von Klausuren (z.Bsp.) Exam.up
 - Dann könnten die Studierenden die Hausarbeiten digital schreiben. Vielleicht können die Übungsleiter mit dem Dozenten mal darüber sprechen.
 - Ticia und Linda müssen noch mit der Qualitätssicherung reden hinsichtlich der großen Unsicherheit bei dem Thema. Wir schauen da noch weiter.
- Sophia schreibt der Diversitätsbeauftragten für Info, Raumbuchung FSR im Physikhaus, Email an Philip Richter und Martin Wendt in der Astro.
 - Email an Philip & Martin : Sophia wird gehostet :) Das löst sich hoffentlich Anfang November (Hoffentlich vor dem nächsten StuKo Termin... haha...)
 - Diversitätsbeauftragte Info: Sofiia Bulyntseva ist eine sehr nette Person und Sophmathehuasia wird zu dem Event als unsere Vertretung hingehen. Das Event ist am 17.11. um 16:00, und von unserer Seite als FSR ist da bisher quasi nix zu organisieren. Sophia trifft sich mit ihr aber nochmal um den genauen Ablauf zu besprechen, vielleicht fällt da noch was kleines an?
 - Raumbuchung im Physikhaus: Work in Progress

Leonie betritt die Sitzung (16:18)

TOP 3: Post und Mails (16:22 Uhr)

Post

Keine Post im Physikhaus. Wurde sich um den Briefkasten im Mathehaus gekümmert? Ja! Felix hat mit Leuten gesprochen und wurde an eine Sekretärin verwiesen. Er redet dann mal mit ihr.

Emails:

28.10.2025 13:25 - mnfakul: [Mnfakul-list] Förderung der Chancengleichheit / Support of Equal Opportunity

- Fördermittel für Chancengleichheit 2026 für Promovierende und Postdocs verfügbar.
- Antragsfrist: bis 30. November 2025.
- Ausschreibung (Deutsch & Englisch) auf der Fakultäts-Webseite: <https://www.uni-potsdam.de/de/mnfakul/die-fakultaet/gremien/kommission-fuer-gleichstellung-und->

frauenfoerderung/mnfgba (<https://www.uni-potsdam.de/de/mnfakul/die-fakultaet/gremien/kommission-fuer-gleichstellung-und-frauenfoerderung/mnfgba>)

- (englische Version: <https://www.uni-potsdam.de/en/mnfakul/the-faculty/boards/commission-of-equal-opportunity/support-for-young-researchers> (<https://www.uni-potsdam.de/en/mnfakul/the-faculty/boards/commission-of-equal-opportunity/support-for-young-researchers>))
- Kontakt: Stefanie Mikulla für Rückfragen.
- Discord? JA!

**27.10.2025 06:56 - stefanie.mikulla: [Mnfakul-list] November-Fakultätsrat:
Redaktionsschluss am 30.10.2025**

- Redaktionsschluss: für die 14. Sitzung des 17. Fakultätsrates (MNF) am 12. November 2025 ist 30. Oktober 2025 (Donnerstag).
- Aufgabe: bis dahin Tagesordnungspunkte einreichen, die berichterstattende Person benennen und ggf. Unterlagen senden.
- Kontakt: Stefanie Mikulla.
- Nehnen wir zur Kenntnis.

****23.10.2025 13:33 - jonathan.kendik: [FSR MaPhy] Volleyball-Turnier FSR-MatNat**

- Rückmeldungen: 6 von 7 Mat-Nat-FSRs haben bereits geantwortet; Dank für die schnellen Rückmeldungen.
- Event-Terminwahl: Umfrage, ob ein Sommer-Event (Beachvolleyball am Neuen Palais) oder ein Winter/Frühjahr-Event (Sporthalle Golm) bevorzugt wird.
- Team- und Spielmodus: Vorschlag für Mixed-Teams (max. 6 Personen in der Halle, max. 4 am Beach); bei vielen Teams ggf. kürzere Sätze (20 oder 15 Punkte) oder zeitlich begrenzte Sätze (20 oder 15 Minuten).
- Finanzierung: Möglichkeit, bei der VeFa einen Antrag für das Event zu stellen; Bitte um Unterstützung von Personen mit Erfahrung.
- Umfrage-Link in der Email – bitte ausfüllen.
- Eric sollte sich darum kümmern.

23.10.2025 09:58 - judy.fraass: [Extern] Vertretungslehrkraft gesucht

- Gesuch: Vertretungslehrkraft für Mathematik (Klassen 8 & 9) am Evangelischen Gymnasium am Dom zu Brandenburg (Havel).
- Zeitraum: November 2025 bis Januar 2026.
- Stundenumfang: 4 – 10 Stunden pro Woche.
- Schulort: im Herzen von Brandenburg (Havel); Kollegium jung und nett.
- Kontakt: Judy Fraaß (Absender).

- Kommt auf Discord.

23.10.2025 08:48 - fsmaphy: [Extern] Motivation und Bewegung im Fokus – Teilnehmende gesucht!

- Motivade Studie der Charitee
- Kommt wir immer auf Discord.

23.10.2025 06:59 - vefa: [VeFa] Studentische Halloweenfeier am 6. November

- Event: Halloween-Party am 6. November.
- Einlass: 19:30 Uhr; Live-Musik ab 20:00 Uhr, danach DJs.
- Programmpunkte: Kicker-Turnier, Bier-Pong, Photo-Booth, Kostümwettbewerb.
- Tickets: online unter <https://myhpi.de/halloween> (<https://myhpi.de/halloween>) (inkl. Getränke-Flat: Softdrinks + Bier).
- Aufgabe für Fachschaften: Veranstaltung über eigene Kanäle (Instagram, Facebook, Mailingliste usw.) bewerben; Poster aus Anhang nutzen.
- Weitere Infos: siehe ebenfalls <https://myhpi.de/halloween> (<https://myhpi.de/halloween>).
- Wird auf Discord und ggf. Instagram geteilt.

22.10.2025 15:51 - sschreya: [VeFa] Abwesenheit Sophie

- Abwesenheit: Sophie (stellv. Finanzreferat) ist bis Mitte November nicht im Büro (keine Bürozeiten, keine Abrechnungen).
- Vertretung: Alle Anfragen in dieser Zeit an finanzen@astaup.de (<mailto:finanzen@astaup.de>) richten.
- Offene JAs: Die noch offenen Jahresabschlüsse werden von Hendrik bearbeitet; Feedback folgt.
- Hinweis: Keine Panik, es wird alles nachgeholt.
- Nehnen wir zur Kenntnis.

22.10.2025 11:15 - verkaufz: [Extern] 105 Nexora Mobility Vertriebspartner

- Die wollen uns Fahrräder Verkaufen.
- Klingt weird, warum bekommen wir das?
- Ignorieren wir.

TOP 4: Organisatorisches (16:28 Uhr)

- Raumbuchung Spieleabende
 - Erik Au hat den Seminarraum 2.28.0.102 erfolgreich für die Tage Di. 11.11.25, Di.

09.12.25 und Di. 13.01.26 jeweils 18-22 Uhr gebucht.

- Termine für November und Dezember sind bereits auf der Webseite. Der Termin vom Oktober muss entfernt werden und der vom Januar muss noch eingetragen werden. Erik Au. kümmert sich drum.
- Kreativabend
 - Es muss demnächst mit Lenja geklärt werden ob und wann die Kreativabende wieder stattfinden sollen.
 - Sie meint sie überlegt sich bis Freitag was.
- Vollversammlung
 - Ist in vollem gange und alle Fristen können eingehalten werden.
 - Nici, Liv und Ticia sind dran.

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:30 Uhr)

Es sind 5 ordentlich gewählte Mitglieder anwesend. In Reihenfolge ersetzen:

- Leopold Schmidt.

Damit sind wir beschlussfähig.

- Der (Nass-)Staubsauger
 - Staubsauger Kärcher (<https://www.kaercher.com/de/home-garden/nass-trockensauger/wd-2-plus-v-12-4-18-c-16280090.html>)
 - Der Preis beträgt 75,99€ inkl. Versand
 - Der Antrag geht über 80€ für Puffer.
 - Beschluss über (6/0/0) wird angenommen.
 - Freddy setzt sich ran, danke Freddy.

TOP 6: Hochschulpolitik (16:37 Uhr)

- Once upon a time, there was a StuKo:
 - Prof. Neher schickt bald eine Terminumfrage zur nächsten StuKo
 - Aus seiner Mail: "Diskussionen zu der Ausgestaltung der beiden Spezialisierungen im neuen Master kurz vor dem Abschluss", "Wir sind gerade dabei, die Inhalte der Pflicht-, Methoden und Wahlpflichtmodule grob zu formulieren. Da uns möglicherweise ein Moratorium droht (Genaueres weiß man nicht) hatte uns Frau Kuchenbuch geraten, unseren Plan für den neuen Master am 12.11. im FR vorzustellen. Wir sollten uns dann treffen und mit den Rückmeldungen seitens des FR mit der konkreten Ausformulierung der Ordnung beginnen."

- Vielleicht gibt es hierzu Gesprächsinteresse?
- Wir warten die StuKo ab, das Ding mit den Spezialisierungen wurde schon sehr viel diskutiert.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (16:40 Uhr)

- Office Hour vor Ende der Belegungsfrist
 - Sophia möchte (wie schon ein paar Mal erwähnt) eine zusätzliche Office Hour für Leute machen, die z.B. wegen Visa Problemen o.ä. sich immernoch unsicher bez. Puls und Studiumsstruktur fühlen
 - Dafür ist nur nächste Woche Zeit, idealerweise z.B. der 07.11.
 - Frage von Sophia: Können Leute, die eine Office Hour schonmal organisiert haben, ihr mir Input geben, worauf ich achten sollte etc? + falls euch noch Wege einfallen, das zu bewerben, immer her damit!
 - Ticia meldet sich bei Sophia.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (16:41 Uhr)

- Hat sich das mit den Mathe Lehramt Studis geklärt
 - Nein machen Freddy und Felix noch
 - Leonie bietet an, das am Montag zu machen
 - Freddy schreibt eine Mail an Prof. Enders

TOP 9: Sonstiges (16:43 Uhr)

- Werwolf und Spieleabend
 - Erik Au. hat mit den Leuten gesprochen und sie darauf hingewiesen, dass sie sorgsam mit den Räumen umgehen sollen.
 - Wir sollten den Sicherheitsdienst meiden, da die Raumbuchung für Privatpersonen (Studierende) nicht möglich ist und Räume vorallem in der Klausurenphase zum Lernen genutzt werden.
 - Jemand sollte der Sekretärin von Beta wegen dem Schlüssel für das Physikhaus bescheidgeben.
 - Erik Au. kümmert sich.
- Arbeitgeber stellen sich vor kommt wieder
 - BAYER, der BND und andere stellen sich vor.
 - Wann ist noch unbekannt.

- Wäre potentiell was für eine Rundmail, falls mehr bekannt ist.

TOP 10: Feedback zur Sitzung (16:48 Uhr)

- Flott Flott
- Hat Felix gut gemacht.

Verschobene TOPs

Aufgaben

- Lindas VeFa Ersatz
- KI in Hausarbeiten (Qualitätssicherung)
- JahrgangssprecherInnen Mathe Lehramt